

Impulsa Alemania PIB de Eurozona (El Reforma 13/08/10)

Impulsa Alemania PIB de Eurozona (El Reforma 13/08/10) El desempeño trimestral de los países de la zona euro superó al crecimiento de Estados Unidos cercano al 0.6 por ciento. Foto: Archivo La tasa de crecimiento del PIB alemán es la más intensa desde que el país se reunificó en 1990 Reuters Dublín, Irlanda (13 agosto 2010).- El crecimiento económico de la zona euro se aceleró con fuerza en el segundo trimestre del año, después de que Alemania se expandiera a su mayor ritmo desde la reunificación del país, dato que bastó para compensar la debilidad en España, Irlanda y Grecia. Una expansión mayor de lo esperada en el PIB alemán, combinada con un sólido avance, aunque menos impresionante, en Francia, llevó al conjunto de la zona euro a crecer uno por ciento frente al trimestre anterior. Este avance, el ritmo más intenso en más de tres años y muy superior a la expansión de 0.2 por ciento en el primer trimestre, excedió las expectativas del mercado y el desempeño de Estados Unidos, donde el crecimiento trimestral fue cercano a 0.6 por ciento. Muchos economistas se vieron sorprendidos por la dimensión del incremento, pero esperan que el ritmo se desacelere nuevamente a partir de la segunda mitad de 2010, cuando entren en vigor las medidas de austeridad en Alemania y otros países del bloque, especialmente si la caída en la tasa de crecimiento de China reduce la demanda asiática de productos europeos. El ministro de Economía alemán dijo que el gobierno debería seguir adelante con su programa de recortes por 80 mil millones de euros para reducir el elevado déficit presupuestario, aún cuando un mayor crecimiento aumentará los ingresos fiscales considerablemente. El PIB alemán creció 2.2 por ciento en el trimestre, su tasa más intensa desde que el país se reunificó a comienzos de la década de 1990, tras la caída del Muro de Berlín. El gobierno alemán espera un crecimiento de 1.4 por ciento para todo el año. Economistas señalan que ahora es más probable que este avance sea de 3 por ciento o más, algo que se cumpliría aún con una expansión moderada en el tercer y cuarto trimestre. "Dados los signos de que la demanda global se está debilitando, el crecimiento alemán probablemente se desacelere. Una recuperación sostenida requerirá un repunte importante en el gasto del consumidor, lo que parece poco probable a medida que la propia consolidación fiscal de Alemania comienza el próximo año", dijo Jennifer McKeown de Capital Economics, una consultora de Londres. Tras conocerse el dato del crecimiento de Alemania y la zona euro, el euro ganó terreno. Alemania a la cabeza El elemento más impresionante en el dato fue la medida en que la economía alemana se distanció del resto del bloque de países. Francia, que depende en mayor medida que su vecino en la demanda interna, reportó un crecimiento de 0.6 por ciento en el mismo período, y buena parte del incremento se debió a la demanda de los consumidores y a que las compañías del país reabastecieron sus inventarios de productos. Italia, la tercera economía del bloque, reportó la semana pasada un avance de 0.4 por ciento del PIB durante el mismo período, mientras que varios de los países más pequeños que prosperaron durante los años de auge antes de 2007 están teniendo un desempeño más flojo, dificultando la toma de decisiones del Banco Central Europeo. En España, el PIB se mantuvo flojo, y un avance de 0.2 por ciento mostró que el país está batallando para mantenerse a flote tras crecer 0.1 por ciento en el primer trimestre. Grecia, que depende desde mayo de un fondo de rescate de los demás países de la zona euro, dijo el jueves que su PIB se contrajo aún más de lo esperado durante el segundo trimestre, retrocediendo 1.5 por ciento.